

PTA だより NO.4

令和6年11月吉日
世田谷杜の学び舎
世田谷区立世田谷中学校
PTA会長 殿川 雅也

「PTAだより」は運営委員会の報告を中心に、PTA活動の様子を保護者の皆様にお伝えするお便りです。
世田谷中HP (PTA活動ページ) 掲載とBANDにて配信しています。

【第3回運営委員会 報告】

日付 令和6年11月9日(土)
時間 10:00~11:00
場所 1F 多目的スペース



1. 殿川会長あいさつ

おはようございます。寒くなってまいりました。体調に気をつけてお過ごしください。

この度新築された区民会館ではじめて開催された学芸発表会では生徒の皆様の活動を拝見することができ、楽しむことができました。

夏から秋にかけて、小学校のこどもまつり、地域のお祭り、スポーツイベントなど、様々なイベントが開催されました。今年は、PTAのみならず生徒のボランティア活動などがみえるようにイベントごとにBandを使って速報を投稿するようにしました。また、なるべく各イベントや卒業準備について、参加者を募集して、会員の皆様に参加の機会を提供するように心がけました。いかがでしたでしょうか？さらに、卒業準備も3年生保護者から参加者を募って活動していただいております。

学校や地域が身近に感じられる機会として、ご都合がつくときで結構ですので、学校で開催される地域イベントや地域の活動にぜひ参加してみたいはいかがでしょうか。

2. 前田校長先生あいさつ

先月の学校運営委員会で、ある委員からPTA活動について、こんな意見がありました。「行事のお手伝いは、先生たちが子どもと向き合い、指導に専念するためには必要。子どもたちのために、先生にはそうあってほしい。」

10月24日の学芸発表会では、運動会の時と同様、役員の方々に会場外でのお手伝いを、可能な範囲でしていただきました。その甲斐あって、教員は1日を通して、ホール内で生徒の鑑賞の様子を見守ったり、進行の調整をしたり、具合の悪い生徒の対応をしたり・・・と、生徒に直接かかわる仕事に従事できました。学芸発表会は、ステージでの演者と会場の鑑賞者が一体となって作るものです。そこに教員が100%の力を注ぎ、それが実現できてこそ、生徒の大満足があります。今年度の学芸発表会が、そして6月の運動会も、大成功を収められたのは、生徒たちのまっすぐな頑張り、と、教員の献身的なパワーがあったからだと思っています。無理なく、保護者と学校が生徒たちのために協働する学校が、これからも続くことを祈っています。

3. 生徒指導主任 井上先生のおはなし

今年も半年が終わり、折り返しとなります。上半期は、ご協力いただきありがとうございました。10月24日学習発表会は大盛況のうちに終わりました。私は、世田谷中学校に来て初めての学習発表会に多くの感動をしました。鑑賞後、子どもたちにお礼を伝えました。子どもたちの伸びしろ、底力を感じ、益々かかわりを多くし、しっかりと育てていかねばと痛感しました。

学習発表会前は、運動会前かと思えるほどけがが多く、養護教諭もびっくりしていました。最近の学校の様子は学習発表会前の風景に戻りつつあります。賑やかに生徒、子どもたちが戯れている姿は世田谷中学校の姿です。今後より安全面・健康面など観察・注視していく必要性を感じています。

3年生はこの間まで面談を行い受験など進路に向けて具体的に話を進めています。1・2年生は3学期に控えた校外学習の事前学習に取り掛かっています。それぞれが新たな目標に向けて取り組んでいます。ご家庭でも現在どのような目標に向けて学校生活を送っているのか話を聞いてみてください。

最後に私からお願いがあります。子どもたちは学校での表情と家庭の表情が違っていくことが往々にしてあります。ご家庭での様子の変化があればお知らせください。学校での様子も必要に応じてこちらから発信していきます。何かお気づきの点、気になることはお気軽にお問い合わせください。後半戦です。今後是非、学校と家庭が一緒になり同じ方向を向いてお子様を育てていけることを願っております。

4.議題

① 中間監査について

10月5日(土)10時~12時 P T A室において会計2名会計監査2名で中間監査を実施しました。

② 金融教育講座について

10月26日(土)13:00-14:30に当校3階会議室にて農林中金バリューインベストメント株式会社執行役員の長原正樹さんを講師に招きまして、金融教育講座を実施しました。なお、長原さんの息子さんはかつて世田谷中学に通っていて当校と関わりがある方です。講座に、保護者12人及び生徒7人の計19人が受講しました。

お金の本質、自己投資と金融投資、投資と投機の違いなどについて講義していただきました。また、講師の許可を得て、11月20日まで動画を配信しました。

③ 委員会活動のアンケートについて

委員会のメンバーを対象に意識調査アンケートを実施しました。保護者全体のアンケートを合わせて、今後のPTA活動の参考にさせて頂く予定です。

来年度以降は原則土曜の学校公開がなくなります。このアンケート結果を参考にして保護者の皆様に学校を身近に感じていただけるよう、学校と連携して活動してまいります。

④ 青少年梅丘地区委員会より

■城山こどもまつり

9/21、城山こどもまつりにスタッフとして参加してきました。梅丘地区委員会のブースは駄菓子屋さんで、「ひとり3個まで」というルールの中、子どもたちはいろいろ考え、小銭で買い物をしていました。キャッシュレスの時代、手元のお金が減っていく感覚も大事な経験だなと思いました。

■U S S (梅丘スポーツスタンプラリー)

10/14に世田谷中体育館・多目的スペースで、梅丘地区委員会主催の小学生・未就学児向けイベント、USSを開催しました。このイベントには中学生ボランティアとして12名の生徒が参加し、各担当で一生涯懸命に動いて、子どもたちを楽しませてくれました。また、オープニングでは吹奏楽部の皆さんが演奏してくださり、特に2曲目の『学園天国』は会場の子どもも大人も大変盛り上がりました。世田谷中PTAも校外委員さんと共に1ブース担当し、子どもたちに楽しんでもらうことができました。

ご協力くださいました皆様、ありがとうございました。

■ さくら花見堂まつり

11/3、花見堂複合施設「さくら花見堂」で開催された「さくら花見堂まつり」に、スタッフとして参加してきました。世田谷中から中学生ボランティア1名参加があり、優しく楽しく子どもたちに接し、最後の片付けまでしっかりお手伝いをしてくれました。ありがとうございました。

■ 11/7 梅丘地区委員会理事会

梅丘地区委員会の研修会は、2/5に防災体験学習施設「そなエリア」に行きます。今後の予定は、8条指定図書類の店舗調査（日程未定）です。

⑤ 青少年若林地区委員会より

★ バルーンアート教室

10/30(水) 若林まちづくりセンターにてバルーンアート教室が開催されました。

大道芸人で講師のマジカル TOM 氏によるジャグリングを鑑賞後、バルーンアートを教えていただきました。基礎からアレンジまで様々な技術を教えていただき参加した皆さんで楽しく作ることが出来ました。教えていただいたバルーンアートで11/16の交流音楽祭の装飾をする予定です。

★ 若林・三茶地域交流音楽祭事前説明会

11/5(火)若林まちづくりセンターにて交流音楽祭事前説明会がありました。全体で当日のタイムスケジュールなど確認後、担当ごとにわかれて細かい打ち合わせをしました。交流音楽祭には校外委員から1名、私の計2名でお手伝いに参加します。しっかりお手伝いをして交流音楽祭を楽しんできたいと思えます。

★今後の活動予定は11/16(土)若林・三軒茶屋地域交流音楽祭となっています。以上です。

5.各委員 活動報告・予定・お知らせ

9/25日に行われた、給食試食会の様子です。この日のメニューは、豚肉ごぼうご飯、ししゃもカレー、サラダ、味噌汁でした。



はじめに、糸井先生から成長期に必要な栄養素など食事に関するお話がありました。

給食に使われる野菜は3回洗い、食後の食器はすべて手洗いだそう！栄養バランスの整った、ボリューム満点だけど優しいお味の給食だということが分かりました。

委員会名	活動報告	今後の活動
文化厚生	9/14 第6回定例会 9/25 第2回家庭教育学級/給食試食会開催（参加44名） 10/7 世田谷区教育委員会へ実績報告兼完了届を提出 10/25 委託料の残金返金	次年度への引き継ぎに向けてデータの整理と行動記録などのまとめ作業
校外	10/10 青少年梅丘地区委員会会議出席 10/14 梅ヶ丘スポーツスタンプラリー（USS）にて世田中生のボランティアの見守りとお手伝い 10/31 青少年若林地区委員会研修「バルーンアート教室」参加 11/5 事前説明会（若林、三軒茶屋地域交流音楽会）参加	
校内	11/9 第2回定例会にて制服リサイクルの準備開始	12/14（土）制服リサイクル
役員選考	10/5 投票開票 被推薦者に対して役員選考会の案内開始 11/9 役員選考会開催	
広報	職員紹介号の広報誌を配布し、主だった活動は終了しております。今は、会計報告を提出できるよう経費の精算と、引き継ぎに向けて制作に使用した撮影・編集データの整理を行なっています。	

◎第4回運営委員会

日程 1月11日(土) 10:00~11:00

場所 1F 多目的スペース

6.新妻副校長先生より

・学芸発表会の駐輪対策にご協力いただきありがとうございます。当日は、駐輪対策係のPTA役員の方にホール観客席6席をご用意いたしました。おかげさまで区民や役所側からも注意を受けることはありませんでした。来年度もまた、区民会館で素晴らしい合唱や発表ができることを楽しみにしています。

・学校関係者評価アンケートは10月30日にすぐる配信でお知らせしました。各学年の保護者の皆様の回答率は約45%前後となりました。この後、世田谷区に委託された業者が集計作業に入り、その結果をもとに学校関係者評価委員会が分析と学校への提言をまとめ、校長に報告します。これをもとに校長は次年度の学校経営方針を計画することになります。世田谷中学校をよりよくしていくための大切な資料となります。多くの方からのご意見を伺いたいと考えているのはこのためです。ご協力いただいた保護者の皆様ありがとうございました。

・来年度の生徒手帳は、身分証明書のみカード型に変更いたします。

・11月16日（土）避難所運営訓練を行いました。参加いただいた保護者や地域の皆様ありがとうございました。また、翌11月17日（日）はいずみ学級60周年式典を本校で行いました。

BANDにご参加ください!

PTA活動の効率化のために、コミュニケーションアプリ『BAND』を導入し現在340名以上が参加しています。お子さんがなかなか持ち帰らないお便り、アプリで閲覧できます！各種お知らせや参加者募集アンケートもアプリ内で行い、役員委員の負担軽減にもつながっています😊



まだの方はぜひ参加申請をお願いします！ <https://band.us/n/afal70xbTbZ6u>